



Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion du

## **Lancement du livre *Familles Queers***

le lundi 28 octobre 2024, à 11h30  
Café-Bar Le Tonik du Pavillon Alexandre-Taché  
Campus de Gatineau

---

*La version prononcée fait foi*

Bonjour à toutes et à tous,

Bienvenue à l'Université du Québec en Outaouais.

Avant tout, je tiens à souligner que nous travaillons, étudions et vivons sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

C'est avec grand plaisir que je vous souhaite la bienvenue aujourd'hui pour le lancement du livre **Familles Queers** de l'autrice Marianne Chbat, chargée de cours au Département de travail social, que je salue chaleureusement.

Je tiens à remercier de tout cœur Marie-Christine Williams-Plouffe de l'Alliance queer UQO – Gatineau pour l'organisation de cet événement, ainsi qu'Isabel Côté, titulaire de la Chaire de recherche sur la procréation pour autrui et les liens familiaux, et professeure au Département de travail social. Votre implication est précieuse pour la tenue du lancement d'aujourd'hui.

Quelle magnifique occasion pour notre communauté universitaire de mettre en lumière la diversité familiale! Nous avons aujourd'hui une opportunité unique de nous informer sur la réalité des familles issues des communautés 2SLGBTQ+, tout en accueillant des témoignages émouvants et inspirants.

Pour nos futures intervenantes et futurs intervenants dans les domaines de la relation d'aide et de l'éducation, et pour toutes celles et ceux qui souhaitent contribuer à leur manière à un environnement plus inclusif, cette conférence est inspirante, tant sur le plan professionnel que personnel.

J'en profite également pour réitérer mon engagement et celui de l'UQO envers la promotion de la diversité et de l'inclusion au sein de notre institution. Cet engagement passe par la révision de nos politiques, comme celle sur l'équité, la diversité et l'inclusion adoptée en décembre dernier. C'est aussi fondamental d'offrir des espaces de sensibilisation et d'apprentissage sur les réalités 2SLGBTQ+, parce que ces initiatives nous aident à mieux comprendre, à accueillir et à valoriser toutes les identités qui enrichissent notre communauté.

Être solidaires n'a jamais été aussi crucial que dans notre réponse aux affichages haineux apparus à différents endroits la semaine dernière à l'UQO. En collaboration avec l'Association générale des étudiants (AGE-UQO) et l'Alliance Queer UQO, nous avons fermement dénoncé ces messages de haine et d'intolérance. De ces événements inacceptables est née une vague de solidarité et d'unité au sein de notre communauté universitaire.

Ces événements nous rappellent pourquoi la diversité est une force qui enrichit notre milieu académique et prépare nos étudiantes et étudiants à un monde en constante évolution.

Mme Marianne Chbat : je vous remercie d'avoir choisi l'UQO pour le lancement de votre livre. C'est un privilège pour nous de bénéficier d'une conférence sur les réalités 2SLGBTQ+ ici même dans notre région.

Enfin, un merci tout particulier à nos invitées, Bianca Nugent, Marie-Eveline Belinga et Gabrielle Kwan-Teau, qui viennent généreusement partager leurs expériences. Votre présence aujourd'hui marque un pas significatif vers une meilleure compréhension et une inclusion renforcée au sein de notre communauté et de notre société.

Merci à toutes et à tous de votre présence et de votre engagement en faveur de la diversité et de l'inclusion à l'UQO.